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Niederschrift 
über die 28. öffentliche Sitzung 
des Ortsbeirates Fasanenhof 
am Mittwoch, 20. März 2024, 19:00 Uhr 
Evangelische Versöhnungskirche Kassel, Kassel 
 
 
Anwesende: 
 
Mitglieder 
Jutta Bachmann, Ortsvorsteherin, SPD 
Lienhard Knauf, Stellvertretender Ortsvorsteher, parteilos 
Harald Bachmann, Mitglied, SPD 
Emil Fährmann, Mitglied, B90/Grüne 
Helmut Priester, Mitglied, SPD 
Martina Priester, Mitglied, B90/Grüne 
Dr. Wiebke Shah, Mitglied, parteilos 
 
Teilnehmer/-innen mit beratender Stimme 
Thomas Abel, Vertreter des Behindertenbeirates 
 
Schriftführung 
Heike Homm 
Volmer, Stadtteilbeauftragter, B90/Grüne 
 
 
Tagesordnung: 
 
1. Verkehrssituation Hildebrandstraße Höhe Grundschule Bossental 
2. Neue Messtechnik der Verkehrsüberwachung 
3. Sanierung der Gehwege im Stadtteil 
4. Suche nach Flächen für Graffiti 
5. Hinweisschild auf Jugendräume (Klang - Keller) 
6. Papierlose Gremienarbeit 
7. Anhörung Haushaltsplan 2024 
8. Mitteilungen 
 
 
 
Frau Bachmann eröffnet die Sitzung um 19.00 Uhr und begrüßt die Anwesenden. 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung findet eine Bürgerfragestunde statt. 
 
 
Eintritt in die Tagesordnung: 19.06 Uhr 
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Die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit werden festgestellt. 
Gegen die Niederschrift der Sitzung vom 24.01.2024 bestehen keine Einwände. Die 
Niederschrift der letzten Sitzung liegt noch nicht vor. Die Tagesordnung soll um 
den Punkt „Anhörung Haushaltsplan 2024“ erweitert werden. Dieser soll TOP 7 
werden und „Mitteilungen“ somit TOP 8. Die so geänderte Tagesordnung wird 
einstimmig angenommen. 
 
 
 
1. Verkehrssituation Hildebrandstraße Höhe Grundschule Bossental 
 
Um die Verkehrssituation in der Hildebrandstraße in Höhe der Grundschule 
Bossental zu entschärfen, hat Herr Fährmann in der letzten Sitzung den Vorschlag 
gemacht, die Hildebrandstraße nach oben Richtung Felsenkeller in eine 
Einbahnstraße umzuwandeln. Er hat die betroffenen Anwohner informiert und 
nach deren Meinung gefragt. Einige waren einverstanden und einige sind strikt 
dagegen. Die Kinder, die von der Straße Am Felsen-keller kommen, haben Zugang 
über das Tor der Bibliothek zur Schule. Wichtig wäre es auch die Leitung der Kita 
mit einzubeziehen. 
 
Nach langer kontroverser Diskussion mit betroffenen Anwohnern macht die 
Ortsvorsteherin den Vorschlag diesen Punkt wieder auf die Tagesordnung der 
nächsten Sitzung zu nehmen und die Leitung der Kita mit einzuladen und weiter 
nach einer Lösung zu suchen. Vor der Ortsbeiratssitzung im April soll eine 
Ortsbegehung stattfinden. Treffpunkt ist an der Straße Am Felsenkeller. 
 
In der letzten Sitzung wurde vereinbart, dass sich die Ortsbeiratsmitglieder 
umschauen, in welchen 30er-Zonen es Ampeln oder Zebrastreifen gibt. Herr Knauf 
teilt mit, dass es laut Schulwegeplan vor folgenden Schulen Überwege bzw. 
Ampeln gibt: Grundschule Wolfsanger/Hasenhecke, Alexander-Schmorell-Schule, 
Königstorschule, Grundschule Harleshausen Am Kubergraben, in der Bremer 
Straße vor der Schule Am Wall, in der Fiedlerstraße (Fahrradstraße) gibt es 2 
Zebrastreifen, vor der Grundschule Waldau. In Waldau gibt es außerdem eine 
Ampel in der Nürnberger Straße. 
 
 
 
2. Neue Messtechnik der Verkehrsüberwachung 
 
Die Einbahnstraßenregelung in der Simmershäuser Straße wird in vielen Fällen 
missachtet. Das Ordnungsamt der Stadt Kassel hat seit August 2023 ein neues 
Messfahrzeug, das am Marienkrankenhaus die Autos geblitzt hat, die die 
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Simmershäuser Straße angefordert werden. Folgender Beschluss wird gefasst: 

 
Der Ortsbeirat Fasanenhof bittet das Ordnungsamt das neue 
Messtechnikfahrzeug der Verkehrsüberwachung in der Einbahnstraßenzone der 
Simmershäuser Straße zum Einsatz zu bringen. 

 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig, 0 Enthaltung(en) 
 
 
 
3. Sanierung der Gehwege im Stadtteil 
 
Folgende Gehwege müssten saniert werden: 
• Mönchebergstraße gegenüber dem Klinikum stadtauswärts 
• Arminstraße 
• Schwabstraße Ecke Arnimstraße, künstliche Verengung durch den Stromkasten 

(es kommt kein Kinderwagen, kein Rollator durch) 
• Koboldstraße 
• untere Cauerstraße ab Jussowstraße 
• Schwabstraße zwischen Sportplatz und Schulhof 
• Grillparzerstraße 
• Hauffstraße. 

 
Folgender Beschluss wird gefasst: 

 
Der Ortsbeirat Fasanenhof fordert das Straßenverkehrs- und Tiefbauamt auf 
die im Vorfeld aufgeführten Gehwege zu überprüfen und zu sanieren. 

 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig, 0 Enthaltung(en) 
 
 
 
4. Suche nach Flächen für Graffiti 
 
In der letzten Ortsbeiratssitzung hat der Klang-Keller berichtet, dass Flächen für 
Graffiti-Workshops gesucht werden. Im Ortsbeirat wurde der Vorschlag gemacht 
die Wand des Sportlerheims zum Parkplatz und zur Schule zur Verfügung zu 
stellen. Hierzu wird heute folgender Beschluss gefasst: 

 
Der Ortsbeirat Fasanenhof bittet das Sportamt der Stadt Kassel um 
Genehmigung das Gebäude an der Sportanlage in der Mörikestraße für den 
Klang-Keller e. V. freizugeben, um Graffitis sprühen zu dürfen (Frontseite zum 
Parkplatz und zur Schwabstraße). 
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5. Hinweisschild auf Jugendräume (Klang - Keller) 
 
Hierzu wird folgender Beschluss gefasst: 

 
Der Ortsbeirat Fasanenhof bittet darum, ein Hinweisschild auf die Jugendräume 
(Klang-Keller) an dem Gebäude der Sportanlage anbringen zu dürfen. 

 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig, 0 Enthaltung(en) 
 
 
 
6. Papierlose Gremienarbeit 
 
Ab Juni 2024 sollen alle Ortsbeiräte auf papierlose Arbeit umgestellt werden. Die 
Ortsbeiratsmitglieder erhalten dann die Unterlagen per E-Mail. 
Ortsbeiratsmitglieder, die keine E-Mailadresse haben, erhalten die Unterlagen 
weiterhin per Post. Die Einladungen und auch die Niederschriften werden 
weiterhin in Papierform zugestellt. Bis zum 3. Mai sollen die Ortsbeiratsmitglieder 
entsprechende Formulare ausfüllen. 
 
Nach kurzer Diskussion wird folgender Beschluss gefasst: 

 
Der Ortsbeirat Fasanenhof ist gern bereit an der papierlosen Gremienarbeit 
teilzunehmen, wenn die Stadt Kassel jedem Ortsbeiratsmitglied ein Tablet zur 
Verfügung stellt analog den Stadtverordneten. Nach Beantwortung dieser Frage 
werden die Erklärungen ausgefüllt und eingereicht. 

 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig, 1 Enthaltung(en) 
 
 
 
7. Anhörung Haushaltsplan 2024 
 
Die Beschlüsse des Ortsbeirates zum Haushaltsplan bezüglich der energetischen 
Sanierung der Fasanenhofschule und für die Sanierung der Sportanlage die Mittel 
in das Jahr 2024 vorzuziehen, wurden abgelehnt. In einem Schreiben der 
Stadtkämmerei an den Ortsbeirat wird auf Seite 2 mitgeteilt, dass die Anträge 
verspätet am 23.01.2024 eingegangen sind. Frau Bachmann teilt hierzu mit, dass 
sie die Beschlüsse persönlich an Herrn Nölke per Mail am 15.12.2023 geschickt 
hat. 
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Der Ortsbeirat Fasanenhof widerspricht dem Schreiben der Stadtkämmerei vom 
08.02.2024 energisch, da nachweislich am 15.12.2023 die gefassten Beschlüsse 
mit den Änderungsanträgen per E-Mail an Herrn Nölke übermittelt wurden. Der 
Ortsbeirat fordert eine Klärung des Sachverhalts und Rückmeldung. 

 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig, 0 Enthaltung(en) 
 
 
 
8. Mitteilungen 
 
• Frau Dumke vom Umwelt- und Gartenamt hat Kontakt mit Frau Bachmann 

aufgenommen, da das Quellbachtal schrecklich vermüllt ist. Am Montag, den 
25.03.2024 um 8.00 Uhr, Treffpunkt Quellbachtal, wird das Umwelt- und 
Gartenamt eine Säuberungsaktion durchführen und würde sich freuen, wenn 
sich weitere Personen zum Helfen beteiligen. 
 

• Das Magazin „Stadtzeit“ liegt zur Ansicht aus. 
 

• Letzte Woche fand ein Treffen mit der Pfarrerin der Erlöserkirche statt. Es ging 
u. a. um die Gestaltung des Mühlhäuser Platzes. Es wurde Kontakt zur 
Universität Kassel aufgenommen und vorgeschlagen in einer gemeinsamen 
Sitzung mit dem Umwelt- und Gartenamt, der Universität, der Kirche und dem 
Ortsbeirat zu überlegen, wie der Platz umgestaltet werden kann. 

 
 
 
 
Frau Bachmann schließt die Sitzung um 20.52 Uhr und dankt den Anwesenden für 
ihre Mitarbeit. 
 
 
 
 
 
 
Jutta Bachmann Heike Homm 
Ortsvorsteherin Schriftführerin 
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